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发展低碳农业正当其时
张全国一辈子都和“农”字打交道，今

年再次携提案为低碳农业呼吁，在他看来，
当前发展低碳农业正当其时，刻不容缓。

发展低碳农业刻不容缓

“农业是基础产业，肩负着保证粮食和
其他农产品供应的重任，至关重要，可是农
业生产中释放出大量的温室气体，对环境
污染很厉害。”张全国说，当前农村的不少
生产习惯并不符合低碳要求。

因此，发展低碳农业就显得急不可
待。张全国说，传统农业可以说是“高碳农
业”，而低碳农业是以生物和环境之间物质
循环和能量转化为基本特征，通过技术创
新、制度创新、产业转型、新能源开发利用
等，实现农业废弃物的再利用、再循环等，
既遏制温室气体排放影响气候，又能提高
经济效益，实现农业生产发展与生态环境
保护双赢。

低碳农业离我们并不遥远

那么，如何推行低碳农业？张全国建
议国家应逐步将低碳农业的理念融入管理
和决策中，实行涉农生产节能减排的管理
考核责任制，加强低碳农业基础建设，实施
畜禽（水产）排泄物综合治理、现代农业示
范园区、生态畜牧业、粮食（叶菜）功能区、
农产品质量安全追溯、中低产田改造等项
目的节能减排。

张全国说，低碳农业离我们并不遥远，
“在农村地区，不论节地、节水、节肥、节种，还
是节电、节油、节煤、节粮，只要降低生产成
本，保护生态环境，都属于有效的低碳形式。”

张全国建议，对秸秆饲料化、肥料化、
能源化“三位一体”的低碳化利用成套技术
与装备进行系统研究、创新和示范推广，开
展科技攻关，在农村推广太阳能和沼气等
可再生能源技术和模式。

希望医保尽快实现“全国漫游”

一身笔挺的制服，扎一个马尾，声音洪
亮，笑声爽朗——在北京河南大厦，记者见
到了70后女人大代表郅慧。

打破“条块分割”的现状

这次全国人代会，她将关注的目光投
向了“异地医保”，希望全国能建立统一的
异地就医管理协调机构，打破“条块分割”
的现状，尽快实现医保“全国漫游”。

“随着城镇化步伐加快，以及第一代独
生子女纷纷步入而立之年，父母随迁子女
的情况越来越多，但医保信息不联网、
政策不统一、异地就医报销难，却成了他
们 的 一 块 心 病 。”郅 慧 举 例 说 ，她们单
位就有两个同事来自西安，接父母来郑州
同住，但是同时父亲生病住院后，由于医保
留在了西安，仅报销这个手续，办理了半年
多才完成。

存在这样的现实问题，郅慧认为原因
有三：一是医保政策和待遇不统一，为推进
异地就医即时结算和费用监管带来障碍；
二是信息化建设不统一，不利于推进跨区
域的信息联通工作；三是提高基金统筹层
次存在障碍，各地方在经济发展水平、筹资
和支付能力方面存在较大差异。

建议把医保、结算制度统一起来

对此，郅慧建议有关部门应重视这一
民生诉求，有破除难题和阻力的决心，提高
统筹层次，尽快推进医保异地结算工作，统
一现有的各类医保。

郅慧认为，医保破局、“漫游”的关键在
于统一现有各类医保，即各地统一，缴费统
一，并实现全国信息共享。对于目前医保
异地报销“跑腿”、“垫支”等难题，她认为，
需要从国家层面建立完善统一的医保政
策，打破现有医保制度“条块分割”的局面，
消解地方之间的利益冲突。
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让郑州成为联通内陆
与世界的重要门户

“建议国家优先选择郑州作为内陆型
自由贸易园区试点，让郑州成为联通内陆
与世界的重要门户。”昨日，全国政协委员、
民盟河南省委副主委朱专兴说。

郑州机场是我国八大枢纽机场之一

朱专兴认为，郑州建立自由贸易区，是
有许多优势的，尤其是郑州的“铁公机”。

“首先，郑州地处中原，在我国区域经济发
展中具有‘承东启西、连南贯北’的特殊地
位。其次，高速、107国道在此‘十’字交会，
并将在这里形成一个‘米’字形高速铁路
网，即徐兰、京广、济渝、太合 4 条高速铁
路。”朱专兴说，郑州机场是我国八大枢纽
机场之一。

而谈起为何如此迫切希望河南申请自
由贸易区，朱专兴说，河南具有很多的优
势，但是相对不开放如今成为限制河南发
展的最大问题，他希望通过自由贸易区的
建立，让所有的货运物流不仅仅是从河南
中转，更是在河南形成一个交易市场，将全
球的奢饰品、货物特产都吸引到河南来，最
终形成“中低档奢侈品到义乌，中高档奢侈
品来河南”的局面。

建议建设郑州自由贸易实验区

朱专兴说，自由贸易区，贵在“自由”二
字。这个含义就是更加开放，在金融、投
资、贸易等各方面开放力度更大，这样就会
逼迫着河南更加对全球开放。

朱专兴说，一旦自由贸易区建立起来，
会对里面的企业实行税收优惠政策。

对此，朱专兴希望河南政府应该更加
下大决心，提振开放程度，在自贸区建立服
务中心、展销中心和订货中心，再加上电子
商务、航空物流，真正成为河南一个新的经
济增长极，并辐射周边。
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张全国
全国政协委员，民革中央
委员，河南农业大学副校
长、教授

建设郑州自由贸易实验区
助推中原与世界贸易融合
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